
 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE SÃO PEDRO DA SERRA 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

ATA N.° 04/2017 

Aos catorze dias do mês de Fevereiro de dois mil e dezessete, às dezenove 

horas, reuniu-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores de 

São Pedro da Serra, o Legislativo Municipal em Sessão Ordinária com a 

presença de todos os Vereadores. Declarando aberta a Sessão o Presidente  

André Adilson Artus solicitou que a Secretária Graciele Schmitz Werner 

realizasse a leitura da chamada nominal dos Vereadores e da ata da Sessão 

anterior, aprovada por unanimidade. Conforme o expediente, a Secretária 

procedeu com a leitura das correspondências recebidas, onde havia um 

comunicado do Ministério da Educação, informando a liberação de recursos 

financeiros ao Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação, e um ofício 

da Assembleia Legislativa do Estado do Rio Grande do Sul encaminhando para 

apreciação informativos sobre atuação parlamentar do Deputado Estadual 

Marcel Van Hattem. Em seguida, foi realizada a leitura do Projeto de Lei 

número doze (12), que autoriza o aumento de um cargo de função gratificada 

de vice-direção na Educação Fundamental, nos termos da lei n° 1.439 de 18 de 

abril de 2012. Conforme na ordem do dia, a Secretária procedeu com a leitura 

do parecer referente ao Projeto de Lei número dois (02), que em discussão o 

Vereador André Adilson Artus solicitou ao Secretário Guilherme Schmitz que 

explicasse como funcionará a lei em questão. Em resposta o Secretário 

explicou que devido algumas mudanças o auxílio incentivara quem deseja se 

matricular em mais cadeiras. Os vereadores Carlos Adriano Schlindwein, André 

Adilson Artus e André Mallmann elogiaram o ato de incentivar o estudo. O 

vereador André Mallmann questionou o Secretário Guilherme Schmitz se 

continuará havendo a contrapartida, em resposta o Secretário disse que sim, 

pois ela se faz necessária. Na sequencia, foi realizada a Leitura do Parecer do 

Projeto de Lei número três (03); que em discussão o Vereador André Mallmann 

questionou a Diretora de Difusão Cultural, Vera Maria Steffen Schmitz, quem 

será o responsável por fiscalizar os projetos do assessor de cultura. Em 



resposta, a mesma disse que se responsabilizara pela cobrança do trabalho 

deste. Dando continuidade, foi realizada a Leitura do Parecer do Projeto de Lei 

número quatro (4); Leitura do Parecer do Projeto de Lei número seis (06); 

Leitura do Parecer do Projeto de Lei número oito (08); Leitura do Parecer do 

Projeto de Lei número nove (09); Leitura do Parecer do Projeto de Lei número 

dez (10); e Leitura do Parecer do Projeto de Lei número onze (11), que 

colocados em votação individualmente foram aprovados por unanimidade.  

Seguindo com a ordem do dia, a Secretária fez a leitura do Pedido de 

Providência número (01), que solicita a conclusão e ligação da torre telefônica 

na localidade de Vila Nova; e Pedido de Providência número dois (02), que 

solicita a implementação do SUSAF no município, que colocados em votação 

individualmente foram aprovados por unanimidade. Passando para as 

explicações pessoais, o vereador André Adilson Artus passou a palavra para o 

Secretário Municipal do Desenvolvimento Urbano e Obras Públicas, Luiz 

Augusto Hartmann, o qual foi convidado através de ofício para expor sua pasta 

para dois mil e dezessete e esclarecer dúvidas dos vereadores. O Secretário 

falou sobre os serviços já prestados até o momento, como melhoras nas 

estradas de acesso a Linha Babilônia e Campestre Alto, licença para operação 

da saibreira, licitação para ajustes no asfalto do município, troca de parte da 

tubulação da água de Linha Babilônia, troca de lâmpadas da iluminação 

pública, colocação das novas lixeiras no município. Aproveitou para agradecer 

aos funcionários de sua secretaria bem como da Secretaria da Indústria, 

Comércio, Agricultura e Meio-ambiente pela colaboração nos trabalhos. O 

vereador Luiz Hanauer parabenizou o Secretário e disse que em pouco tempo 

já mostrou sua capacidade de trabalho. Questionou o Secretário sobre a 

finalização e liberação do Ginásio e Academia ao ar livre de Linha Babilônia. 

Em resposta o Secretário informou que em relação ao Ginásio esta sendo 

processada a prestação de contas, e sobre a Academia, será pesquisado entre 

os moradores da região qual o melhor local para sua instalação. O vereador 



questionou se nos próximos quatro anos a atual administração acha possível o 

asfaltamento da localidade de Linha Babilônia, em resposta o Secretário disse 

que acredita ser possível. O vereador Sérgio Luis Chies parabenizou o 

Secretário e questionou se há algum projeto para calçamento ou asfaltamento 

de ruas do município. Em resposta o Secretário disse já haverem três ruas para 

a execução do calçamento participativo. A vereadora Graciele Schmitz Werner 

parabenizou o Secretário e o questionou sobre o Projeto de colocação de 

PAVS na localidade de Campestre Alto, em resposta o Secretário disse não 

estar ciente do mesmo, mas que irá se informar. Solicitou a colocação de 

containers de lixo em Campestre Alto, próximo ao cemitério, e na localidade de 

Vila Seca. Aproveitou a oportunidade para se colocar a disposição quando 

necessário. O vereador Roque Weimann agradeceu a todos os presentes e 

elogiou a melhora na estrada de Campestre Alto. O vereador Carlos Alberto 

Walter agradeceu a presença de todos, reforçou o elogio ao trabalho feito até o 

momento pela atual administração e questionou qual providencia a Prefeitura 

irá tomar caso não haja ninguém para a licitação de ajustes no asfalto do 

município, como já aconteceu uma vez. Em resposta o Secretário disse que 

então será necessário aumentar o valor da mesma. O vereador questionou 

sobre o problema de detonação de rochas, em resposta o Secretário explicou 

que a burocracia é grande para esse tipo de trabalho, pois o mesmo deve ser 

avisado ao exército, e disse que foi feito um levantamento, e as rochas 

precisam ser detonadas desta forma para abertura de valas. O vereador 

Gelson José Bard sugeriu ao Secretário que desse uma maior atenção às 

estradas de acesso a Morro Jahn, pois as mesmas ficam ruins no inverno, o 

que dificulta o transporte dos alunos. O vereador Carlos Adriano Schlindwein 

citou sua indignação com o Ginásio de Linha Babilônia, colocando que o 

mesmo esta em processo de construção a anos, e deveria ter sido concluído a 

dez meses. A Prefeita, que se fazia presente na Sessão, respondeu que o 

ginásio ainda não foi finalizado, pois foram feitos aditivos para mudanças na 



estrutura do mesmo. O vereador André Mallmann, agradeceu a presença de 

todos e elogiou o trabalho do Secretário Luiz Augusto Hartmann. Aproveitou a 

palavra para falar de pessoas que não respeitam os limites de velocidade no 

asfalto de Vila Nova, e colocou que algo deve ser feito pensando nos 

moradores que caminham pelo asfalto. Em resposta o Secretário disse que é 

uma questão que vai ser analisada e tomadas providências, como a colocação 

de quebra-molas. O vereador André Adilson Artus sugeriu ao Secretário que 

fosse adquirido um novo rolo compactador, em resposta o mesmo disse que já 

foi feito um levantamento de valores, e o valor do rolo compactador é alto. O 

vereador aproveitou para informar que fez um convite informal para o 

Secretário João Leonir Almeida de Mello, para o qual será encaminhado ofício 

posteriormente convidando-o para participar da próxima sessão. O Secretário 

Luiz Augusto Hartmann agradeceu o convite e explicou que havia sido feita 

uma reunião com os funcionários de sua secretaria, informando a retirada das 

funções gratificadas, pois posteriormente será feito um aumento de padrão. 

Aproveitou para agradecer a Prefeita e o Vice-prefeito pela escolha e 

oportunidade. Não havendo mais nada a tratar, o Presidente agradeceu a 

presença de todos e encerrou Sessão, e que para constar foi lavrada a 

presente ata, após ser lida e achada conforme vai assinada por todos os 

vereadores. São Pedro da Serra, 14 de Fevereiro de 2017.  

   


